



様々な行事の中での学び

校長 橋野 正毅

日に日に寒さも厳しくなる季節となる中ですが、半袖で登校する児童を見ながら、その元気と健康が羨ましくなる日々を過ごしています。

そんな中、とうとう11月3日から、64年目を迎える「ツル羽数調査」が始まりました。昨年は鳥インフルエンザのために、1月の1回だけの実施となりましたが、今年の1回目は無事実施することができました。私は今回が初めてのツル羽数調査となり、前日の準備・打合せから関わり、今までの先輩たちが築いてきた伝統の重さと大変さに改めて気付かされました。そして、ドキドキしながら当日を迎え、緊張しながらツル観察センターへ行ってみると、64年の歴史の中で初となる出来事が起きました。なんと、荒崎地区ではツルが0匹で、初の「渡来なし」が記録されました。東干拓も、急な飛び立ちのため「計測不可能」となり、例年にない羽数調査のスタートとなりました。原因は不明ですが、次回のツル羽数調査に大きな期待をもちながら向かいたいと思います。

そして、朝早くから参加する生徒の苦労も大きいと思います。自転車で学校まで来て、寒い中、冷えた指を動かしてツルを数えるなど、並大抵のことではありません。ただ、他の学校では絶対に経験できない貴重な経験を積み、64年の伝統を受け継ぎながら、後輩に継承していくことを誇りに思い頑張りたいと思います。また、忘れてはならないのが、保護者の皆さんの御協力です。通行止めや送迎など朝早くから本当にありがとうございます。残り3回ありますが、よろしくお願いいたします。

11月11日には3年ぶりに地域・保護者の皆様に来場制限無く見ていただいた、学園祭が開催されました。短い練習時間で児童生徒は本当によく頑張っていました。それぞれの学級がそれぞれの持ち味を生かしながら発表しました。1年生から9年生と一緒に歌うこの姿が鶴荘学園の良さであり、このような環境の中で、上級生は下級生を大切に優しく接することを学び、下級生は上級生への憧れを持つなど、大変素晴らしい学びを得ていると感じました。次は12月9日(土)に校内持久走大会で児童生徒の頑張る姿を見ることができると思います。今後も保護者・地域の皆様の御協力をよろしくお願いいたします。

< 地域が育む『かごしまの教育』県民週間 地域の方との交流活動 >

11月1日から7日まで「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」として、校内で様々な行事がありました。1日(水)は地域の方との交流活動を行い、1・2年生は昔の遊びを、3・4年生は高口さん、糸田さんから昔の暮らしについて教えていただきました。2日(木)は全学級で道徳の授業参観を行いました。今年度、地域の方々とも交流活動ができるようになったことが何より嬉しい県民週間となりました！多くの方に御参観いただきありがとうございました。



【昔の暮らしについて】



【昔の遊び】

<鶴荘学園祭>

学園祭テーマ： 同心協力 ～ 心を一つに 力を合わせ 楽しもう!! ～

11月11日(土)鶴荘学園祭を行いました。ここ数年は、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、人数制限を設けていましたが、今年は久しぶりに人数制限を設けずに開催ができました!今年も、各学年、音楽科の合唱・合奏を中心に、イングリッシュスピーチコンテストに出場した7～9年生や5・6年生による英語暗唱・英語弁論・英語発表、そして、義務教育最後となる9年生の劇『世界ふしぎ発見!出水市編』と短い期間で仕上げたとは思えないくらい感動的な鶴荘学園祭となりました。ありがとうございました♪



1年生「はじめのことば」



9年生「世界ふしぎ発見!出水市編」



合唱「わたしと小鳥とすずと」

特色ある教育活動

<鶴荘米 収穫したぞ(^_^)>



6月に園児・児童・生徒・職員で田植えを行い、荘地区むらづくり実行委員の方々の御指導・御協力のお陰で11月14日(火)に脱穀を行うことができました。この餅米を使って12月5日(火)の【収穫祭】で餅つきを行う予定です。今年も餅米の販売を行う予定です。子供たちが心を込めて育てました。御購入をお願いします。荘地区むらづくり実行委員の皆様、本当にありがとうございました。

<第64季 羽数調査スタート!!>



11月3日(土)・25日(土)に今季第1回目と2回目のツル羽数調査を行いました。真っ暗な中、5時過ぎから子供たちは現地に向かい、羽数調査が始まりました。第2回目の結果は「11856」羽。第3回目は12月2日(土)の予定です。**27季連続の万羽鶴**となりました。子供たちもホッとしてました。

12月の行事予定

- 1日(金)～7日(木) 人権週間
- 1日(金) ひまわり集会(前期課程)
- 2日(土) 第3回ツル羽数調査
羽数調査見学(6年・蕨島小6年)
- 5日(火) 収穫祭
- 7日(木) PTA全体会・学級PTA・おおけやき
学校保健委員会
- 8日(金) マナー教室(9年)
- 9日(土) 持久走大会

- 11日(月) 持久走大会予備日
- 12日(火) クレインパーク学習(2～4年生)
- 15日(金) 二校PTA予定
- 16日(土) 第4回ツル羽数調査
- 17日(日) 羽数調査予備日
- 19日(火) 男女共同参画出前授業(後期)
- 21日(木) 交流スポーツ大会(後期)
- 22日(金) 2学期終業式
- 23日～1月8日 冬季休業
- 1月9日(火) 3学期始業式

